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エンジニアの想いを
聴かせてほしい

20

Q.

徹底解剖プラス
制御盤システム事業

Q.

山崎 さん

制御盤の設計業務を行っています。CAD（コンピューター上で図面を作成するツール）で制御盤の図面を描く仕事ですね。営業から「受
注したよ」という連絡があったら、まず設計チームの中で担当者を決めます。基本的にはその時のメンバーの負荷状況とか案件の難
易度に応じて担当者を決定しています。お客さんからの要望や資料を確認しながらお客さんと認識合わせのすり合わせを行い、それ
をもとに CAD で一生懸命図面を描きます。

どんな仕事をしているの？

自分が考えた成果が出るところは設計の仕事の面白いところだと思います。
描いた図面が形になるのを見ると嬉しいです。
あと、自分のスキル的に色々できることが増えていくのは楽しいですね。
CAD の新しい扱い方とか、効率的に作業が進められる術を身につけて、『賢
くサボれる』ようになるとより仕事が楽しくなります。

仕事をしていて面白いと感じるところは？

TDグループを支える社員たちの秘めた想いを聴かせてほしい。
仕事のこと、自分のこと、仲間たちのこと、
制御盤システム事業の山崎さんに聞きました。

また、昨年度から設計チームのサブリーダーになったので、周りのサポート
をすることも仕事の一つです。あんまりサブリーダーという立場を強く意識
しないようにしていますが、以前より他のメンバーを気にかける場面が増え
て大変だなと感じることもありますね。僕自身はめんどくさいようなやつな
ので（笑）、周りから気を遣わせないように気さくにコミュニケーションが取
れたら良いなと思っています。
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Q.

Q.

Q.

Q.

Q.

Q.

好きなことは？
野球を見ることと、
ご飯を食べること、作ること。

学生時代の部活は？

野球部です。下手くそでしたけど。
ベンチでしたね。秘密兵器です（笑）

座右の銘はある？
「ほどほど」がモットーです。

出身はどこ？
島根県です。故郷は今は合併して
松江だけど、もともと村でした。
村生まれです。

プライベートでの目標は？
引っ越した時の荷物をいい加減片付けます。
（引っ越したは去年……）

最近野球行った？
行きましたよ！
大体月 1 くらいで観に行きます。

休日は何してる？
休日はいつもの野球観戦に
晩酌がつきます。

お酒つよい？
ほどほどです。飲むのは
日本酒とかビール、ハイボール。

楽しんでやる、ということですかね。できるだけ楽しく仕事が
できるように心がけています。
あとは気持ちの切り替えも大事にしています。うまくいかない
時とか、悩むことももちろんありますよ。そういう時は味変（あ
じへん）じゃないですけど、別の仕事をしてみたり、工場に足
を運んで制作中の制御盤を見て気分転換したりしています。他
のメンバーが設計した制御盤を見るのは参考になりますよ。意
外と設計士それぞれの個性が出ていて面白いです。

仕事をするうえで大切にしていることは？

設計の仕事をやることが一番のモチベーションです。

仕事でのモチベーションの保ち方は？

そもそもあんまり落ち込まないですね。トラブルやミスがあっ
たら、後悔や反省より先にとりあえず解決しないと。設計とい

落ち込んだ時のメンタル回復法は？

愉快な人たちだなと思ってますよ（笑）。そんなに濃密な関係
ではないけど、程よい距離感で仲は良いと思います。

インタビュアー戸谷）設計チームってみんな温度感が似てて
独自のまとまりがあるように見えます。

メンバーのほとんどが眼鏡だからじゃない？みんな眼鏡だから
似た空気感に見えるんですよ（笑）

設計チームってどんな仲間？

効率的に仕事ができるように、CAD の眠っている機能を楽し
く学んでいけたらなぁと思っています。それからハードの分野
もソフトの分野もどっちもスキルアップしたいです。今は 9 割
ハードの仕事をしてるんですけど、これからソフトの勉強もし
ていきたいです。

これから挑戦したいことは？

なかなか仕様が決まらなくて納品日まで時間がない！などのお
客さん都合に苦労することはあります。そういう時は、どうに
かしぶしぶ乗り越えます（笑）。

難しいなと感じるところは？

う業務上のポジションもありますし、あれこれ考える前にまず
は解決しないと始まらないです。「あーあ」と思いながら淡々
と対応していきます。そういう時、感情の幅が大きくなりすぎ
ないようにしています。怒ってる人がいるのって、面白くない
ですから。
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社長室コラム
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時代が大きく変わっている、今自分たちがその最中にいる
ということを意識することはありますか？アナログからデ
ジタルの時代になって、生活が変わっていっているなとい
う感覚はみなさん漠然とあると思います。それって想像以
上に大きな変化なんですよね。ツールが変わるというだけ
の小手先の変化じゃなくて、そもそもの「価値」が変わっ
ていっているんです。

社員のみなさんに伝えたいことや、
ちょっと知ってほしいことを、
桑原社長の言葉でお届けします。

今、日本ではほとんどの企業が世界ではなく日本国内を見
てビジネスをしています。だからどうしても世界から遅れ
てしまう。ならどうする？と考えたら答えは簡単で、ビジ
ネスを全世界に向けることが正しい動きなんです。今はも
う、日本の企業がグローバルなビジネスを考えないといけ
ない時代。デジタルを軸にした新しいビジネスを世界に向
けて展開していくことを、もっと日本の企業は考えないと
いけない時期なのです。

世の中の物事がすべて正常化していく流れとデジタル化は
すごく相性がいいんです。物事が曖昧なままではデータ化
できません。色んなことがデータ化されていくことで、曖
昧なことや、なーなーなことが成立しなくなり、どんどん
白黒がはっきりした世界になっていきます。
デジタル化が進むというのは、今まで隠されていた情報が
どんどんオープンになっていくことでもあります。企業は
持っている技術をこっそり隠し持つのではなく、オープン
にしていくことで新たな価値を見出します。それはオープ
ン・イノベーション（組織内部のイノベーション促進のため、
外部の資源を活用して自前主義から脱却すること）の考え
方にも繋がっていきます。
「デジタル化でオープンになっていく」といえば、多様化に
ついても同じです。SNS などのデジタルツールが普及する
ことで一気に多様化は加速しました。「世の中にはこんな人
がいるんだ」「こんな考えの人がいるんだ」という気付きが
デジタルツールによって急速に広がりました。
このように今まで隠れていたことがハッキリと見えるよう
になることは正常化におけるひとつの現象ですが、それが
デジタル化によって見える化されているのです。

デジタル化でオープンになる時代

グローバルビジネスを考える時

TD グループのこれからは、ビジネスをグローバル化してい
く方法を模索する時代になると思っています。TD グループ
の仕事のほとんどはエリアを問わず仕事をしていて、日本
全国に向けての視点はすでに持っています。でもそれだけ
だと、10 年後は良くても 20 年 30 年後は生き残っていけ
ない。これからの数年はグローバル化に向けたチャレンジ
をしていく数年になると思います。
具体的に考えているグローバル化計画の一つが、FRICS 
Fab（東洋電装制御盤システム事業が展開する、マスカスタ
マイゼーションによる多品種少量生産へのアプローチの中
で発生する課題をデジタルツインによって解決する取り組
み、サービス）です。日本のモノづくりは世界からリスペ
クトされているので、モノづくりの強みをデジタル化で輝
かせるという FRICS Fab の取り組みは世界からも魅力的に
映るはずと期待しています。

変わる時代の中で TD グループは

日々色々な新しい取り組みやプロジェクトがスタートする
TD グループの日常として、社内でのデジタル化や DX の空
気は従業員のみなさんも感じていると思います。「なんか新
しいことやってるなぁ」って。その背景には、大きな変革
の波があるということが少しでも伝わったなら幸いです。

従業員のみなさんへ

時代は

  変わる。

僕らは...
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TDSC
パートナーシップ会

2023/07/21
in メルパルク広島

Partner W�ksh� 
2023

TDSCは日頃お世話になっているお客様や
パートナー会社様に感謝を伝えるための
「パートナーシップ会」を開催しました。
その様子を写真と共にお伝えします。

・サービスのアップデート及びリリース
・これまでの歴史
・今後のビジネス展開
を主にお伝えさせていただき、後半は、実際のパートナー様・お客様に
よる導入実績の発表をしていただきました！
とても中身の濃いものでしたが、皆様とっても真剣に聞いてくださり
「参加できてよかった」とのお声をたくさんいただきました。

ワークショップ

01

レセプション
レセプションでは、普段お会いできない皆様と交流を目的として
気持ちばかりのお食事を用意させていただきました。

私が入社してからずっと開催したかったパートナーシップ会。普段の感謝を
お伝えしたい！と、ずっと思っていましたが、もどかしい期間が長く続きました。
そんな長い間温めてきた 7 年間の思いが実行でき、開催中も様々な思いが込み
上げていました。
無事に開催できたのは、当日まで準備や当日の対応をしてくれたメンバー、共に
開催してくださった INTELSATの皆様、実際に参加をしてくださった皆様のおか
げです。本当に本当に感謝の思いでいっぱいです。

野地リーダーから一言

02
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TDニュース

ぷち

New Face情報

理研産業と業務提携を締結しました

中国新聞に掲載されました

バロ電機亀山 さん

血液型：
趣味：
チャームポイント：
マイブーム：
メッセージ：

製造業 DX』の東洋電装と『DX アドバイ
ザー』の理研産業が広島の中小企業 DX 旋
風を巻き起こす業務提携を締結

東洋電装は、地元企業に対して ICT をベースに
働き方を DX で共創する理研産業株式会社と
2023 年 7 月 18 日に業務提携を締結しました。
広島県内の中小企業において、8 割の企業が DX
（デジタル化）への取組に手をかけることが出来
ておらず大きな課題となっています。
広島県総務局 DX 推進チームのアンケートでは企
業の約 71%が「DX に取り組んでいない」と回答。
また、「聞いたことはあるが詳しくはわからない」
が 42.9%、「聞いたことがない」が 33.2% とい
う結果となっており、いかに広島県内の中小企業
のデジタルリテラシー不足・担当できる人材の不
足が顕著であるかが現れています。これらを打開
する方法として、アナログ脳からの脱却が必要と
なります。
本業務提携ではこの地元企業の DX に対する課題
を解決すべく製造 DX を推進する東洋電装と DX
アドバイザーである理研産業の両社が手を組むこ
とで地元企業の DXの底上げを図ります。
また製造部門だけではなく、企業全体のこれから
の働き方にも意識を向け、広島県が「日本で一番
DX が進んでいる県」を目指し、既存のアナログ
脳から「デジ脳」へ企業の意識をシフトチェンジ
を目指します。

2023 年 7 月 19 日発刊の中国新聞に本業務提携について
掲載いただきました。

かめやま

B 型
乗馬、釣り
小さい耳
タイ語
早く仕事を覚え、役に立てるように頑張り
ます。

くわしくはコチラ
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7 月 31 日納車予定で約 10 年ぶりに車を買い換えます。非常に楽しみです。
ユーノスロードスターからマツダ 3 になります！

桑原 さん東洋電装

TDニュース

ぷち

介護DX本に「まもる～の」が掲載されました

2023 年 7 月 21日より発刊の「ICT導入から始める介護施設のDX入門ガイド
―準備から運用まで徹底解説―」に、ZIPCAREの製品まもる～の が事例として掲載
されました。
本書は、DX に取り組みたい介護施設向けに、ICT 導入から運用までのステップをやさ
しく徹底的に解説する入門書となっております。

につき！
本日定時退社

広島で行われた経営発表会の前日、介護医療シ
ステム事業全員集合の飲み会が開催されました。
日々広島と東京の 2拠点で働いているメンバー
が久々に揃い、にぎやかで楽しい時間を過ごし
ました。

6 月1 日 (木 )

東洋電装社員の、GoodなことやNewなことをご紹介します。G o o d & N e w

去年植えたグランドカバーがだいぶ育ってきました。
この夏にはやっと庭を覆いつくしそうです。

妻も少しずつ鉢植えの世話を始め、
家族でガーデニングを楽しんでいます。

竹重 さん東洋電装
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【応募方法】
------------------------------------------------
●氏名●掲載用ペンネーム●住所●電話番号●投稿内容
を記入して社員へ手渡し、またはEメール、郵便、FAXにてお送りください。
------------------------------------------------
※掲載にあたり、文章に手を加えさせていただく場合がございます。
※二重投稿はご遠慮ください。
※掲載された方には薄謝をお送りしますので、住所・氏名・電話番号は正確にお書きください。
※ご記入いただいたあなたの個人情報は、この企画の目的以外には使用いたしません。

【Eメール】
info-hp@t-denso.com
【郵便】
〒731-0103
広島市安佐南区緑井4丁目22-25  広報
【FAX】
082-831-2588

みなさまからのおたよりを募集しています！
たまごとじを読んだ感想や、東洋電装への素朴な疑問、
頑張ってる社員へのメッセージなど、みなさまのご意見
をお聞かせください。

応募〆切
8/22 必着

豪華景品のプレゼントがあるかも ?!
社員もご家族様もみなさんこぞってご応募ください。

久々に
やります

ぬりえ
コンテスト

衛生委員会プレゼンツ！健康増進・運動不足の解消を目的としたボウリング大会が開催されました。

番外編

今月のテーマ ボウリング大会結果報告

結果発表

衛生だより

目的

ルール

社員のみなさんの健康増進
運動不足の解消

開催期間中にボウリングを好きなだけ楽しみます。
期間終了後にスコアカードを提出し、スコアとプレイ回数で表彰を行います。

対象

TD グループ社員全員

対象

2023年 4月～6月

スコア 大峯位 点 さん

山根 さん

岡田 さん

点

点

1 240

プレイ
ゲーム数 大峯位 ゲーム さん1 48

209

209

スコア 位2

スコア 位2


